

Homélie pour la célébration de NOEL 2019

PAR-DELA CE BEBE

Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu.

Elle était au commencement avec Dieu.

Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle.

En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes.

La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point reçue.

...

Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme.

Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l'a point connue.

Elle est venue chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue.

Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom,

elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu,

lesquels sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu.

Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité;
et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père.

(Jean 1, 1-5 et 9-14)

Oui, je vois par-delà ce bébé de NOEL
La manifestation de l'Eternel chez nous
Parfait rayonnement de la Gloire de Dieu
Et parfaite expression de sa divinité.
Il vient nous annoncer le désir de son Père
Et nous accompagner sur le chemin vers Lui.
Pour nous, sa Parole est Chemin, Vérité, Vie.

Oui, je vois par-delà ce bébé de NOEL
La Parole incarnée du Père éternel
par qui a été fait tout ce qui est au monde.
Icône véritable du Dieu invisible,
Et Premier-né de toute la création.
En lui tout fut créé aux cieux et sur la terre,
Les êtres invisibles et les êtres visibles.

Oui, je vois, par-delà ce bébé de NOEL
Celui qui préexiste, au tout commencement
et en qui tout subsiste jusqu'à la fin de tout.
Qui était en premier, qui est, et qui viendra.
Qui était près de Dieu, et qui s'en vint chez nous
Qui vécut parmi nous, et nous donna sa vie.
Dieu, vrai Dieu, né de Dieu; vrai homme, né de l'homme.

Oui, je vois par-delà ce bébé de NOEL
Le visage de Dieu, le visage de l'homme
Le sourire de Dieu, le sourire de l'homme
La patience de Dieu, la patience de l'homme
La souffrance de Dieu, la souffrance de l'homme
La Passion de Dieu, la Passion de l'homme.
La mort du Fils du Père, et sa résurrection.

Oui, je vois par-delà ce bébé de NOEL
L'Eternel Infini, qui prend pitié de nous.
Dieu qui vient nous aimer, et tout homme qui aime
Dieu qui souffre pour nous, et tout homme qui souffre
Dieu qui se donne à nous, et tout homme qui donne
Dieu qui devient humain, de notre humanité
Pour nous configurer à sa Divinité.

Oui, je vois par-delà ce bébé de NOEL
Qui grandit parmi nous, qui était l'un de nous,
Que des yeux ont bien vu, que des mains ont touché,
L'Eternel Tout-Puissant, Dieu, l'Eternel, l'Unique
Que nul n'a jamais vu, ni ne verra jamais
Mais qui, un jour du temps, s'en est venu chez nous
Pour vivre en homme libre à la face de tous.

Gloire au Père éternel que nul n'a jamais vu
Gloire à son Fils, Jésus, à son Esprit d'Amour
Présent dans son Eglise, et dans l'Humanité
Que je rêve de voir enfin réconciliée.
Gloire à tous ceux qu'il aime, à ceux qui font la Paix
Qui vivent dans l'Amour, la Justice et le Droit
Construisant chaque jour un univers nouveau.

Jean-Paul BOULAND